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Comment avez-vous vécu cette rentrée ?
LLV : La rentrée 2020 a été atypique, marquée par un 
contexte sanitaire particulier et des événements dra-
matiques qui ont conduit à une sécurisation plus im-
portante de notre établissement. Parallèlement, nous 
poursuivons d’importants travaux impliquant une re-
distribution des circulations au sein de l’établissement 
et aux alentours. Privilégiant la sécurité sanitaire, 
nous avons, dès la rentrée, appliqué des précautions 
qui sont maintenant banalisées : masque, gel hydroal-
coolique, désinfectant dans les salles et distanciation 
physique. En novembre, un protocole sanitaire plus 
strict nous a imposé avec Mme Clark la réorganisation 
des circulations des élèves en 1er degré. La demi-pen-
sion a été l’autre point de difficulté de ce protocole. 
Nous avons dû retirer des dizaines de chaises afin 
de respecter la règle de distanciation. Avec moins de 
places, cela prend plus de temps. C’est pourquoi, nous 
avons décalé les emplois du temps d’une demi-heure 
l’après-midi pour donner davantage de temps aux 
élèves pour leur restauration. Conformément au pro-
tocole sanitaire relatif aux lycées, et afin de protéger 
les enseignants et les familles, nous sommes passés en 
mode hybride. Depuis le 6 novembre, nous n’avons 
pas eu de cas positif Covid-19. Fin novembre, nous 
sommes revenus au mode 100%. Notre capacité de ré-
action sera encore plus rapide dans l’hypothèse d’une 
nouvelle vague de pandémie. Concernant l’aspect sé-
curitaire, je voudrais tout d’abord rappeler, face au 
nombre important de commentaires, que la direction 
de l’établissement n’est absolument pas décision-
naire ni sur la présence, ni sur l’organisation des 
forces de sécurité. Nous avons multiplié les contacts 
avec la Mairie d’Antibes Juan-les-Pins. Les autorités 
ont mis en place un dispositif renforcé de sécurité tou-
jours actif aujourd’hui avec des rotations des forces de 
Gendarmerie, de Police nationale, de Police munici-
pale et de l’Armée. Ce dialogue avec les autorités nous 
a aussi permis d’évoquer la question plus particulière 
du stationnement de l’Avenue du Château qui est un 
vieux serpent de mer et pour lequel une sévérité plus 
grande va être appliquée. Enfin, nous avons également 
renforcé la présence de nos surveillants aux entrées et 
sorties de l’établissement, y compris les équipes du 1er 
degré, de telle façon que lorsqu’un portail est ouvert, il 
y a toujours un adulte à côté.

Comment se déroulent les travaux du nouveau 
bâtiment ?
LLV : Le chantier a repris pendant les vacances de la 
Toussaint et ne s’arrêtera plus. On a eu un temps de 
pause pendant le mois de septembre et d’octobre, car 
la démolition a été réalisée durant l’été de façon à 
assurer deux mois de relative tranquillité aux élèves 
et aux abords de l’établissement. Le gros œuvre de-
vrait démarrer en décembre 2020 avec l’implantation 
d’une grue. Le chantier se poursuivra jusqu’à la fin 
de l’année 2021 pour une mise en service des nou-
veaux locaux pour début 2022. Je suis très satisfait 
du professionnalisme de l’équipe choisie par l’asso-
ciation gestionnaire qui gère le chantier. Ce nouveau 
bâtiment va permettre d’accueillir un service de res-
tauration avec deux selfs dont l’un dédié aux lycéens 
avec possibilité de déjeuner en extérieur, une vraie 
loge d’accueil et 9 salles de classe*. 
Dans le contexte assez particulier de cette fin 
d’année, quel message souhaitez-vous adresser 
aux familles du Mont Saint-Jean ?
LLV : Dans un premier temps, il faut rassurer les pa-
rents face à ce que les enfants peuvent dire par rapport 
aux procédures d’examens, aux réformes qui ont lieu. 
Je pense particulièrement à nos élèves de Terminale. 
Ils ont cumulé la réforme du Lycée avec la Covid19 et 
sont dans la course de Parcoursup. Cette réforme ne 
s’est jamais appliquée telle qu’elle était prévue. C’est 
une génération d’élèves qu’il faut rassurer. Les 
professeurs sont compréhensifs, vigilants et en même 
temps il y a toujours une exigence de travail qui est 
demandée. Ce contexte est un peu anxiogène. Il faut 
également rassurer les familles face à toutes les pré-
cautions sanitaires et sécuritaires qui peuvent être 
prises. Il est aussi nécessaire que les familles rassurent 
les enfants. La plupart le font, mais quelquefois l’an-
xiété des parents peut se reporter et décupler celle des 
enfants. On arrive sur une fin d’année où je l’espère, 
on va vers des jours meilleurs. Cette année 2020-2021 
est un peu particulière, mais nous allons arriver à sur-
monter toutes ces difficultés. Je reste confiant et il faut 
que nous le restions pour l’état d’esprit de nos élèves. 
C’est donc un message d’espoir que je souhaite adres-
ser aux familles.

*Plus d’infos sur https://msjantibes.fr/debut-travaux/

30 janvier
Forum des métiers (commun à Saint Philippe) 

5 février
Soirée jeux et crêpes

18 mars
Fête du printemps pour les primaires

26 mars
Loto

  Conférence “Apprendre à Apprendre” à confirmer,
suivez-nous sur les réseaux sociaux

Mesdames et Messieurs les Parents d’Élèves,
Chers Parents,

L’ensemble de l’équipe de l’Apel a été heureux de vous 
retrouver lors de cette rentrée si particulière. Nous 
avions terminé la précédente année scolaire avec un 
sentiment mitigé. Le sentiment d’avoir avancé en vous 
proposant un marché de Noël plus grand, un cycle de 
conférences et des soirées conviviales, mais aussi un 
sentiment d’insatisfaction avec pleins d’actions qui 
sont restées en suspens par le confinement : la fête du 
printemps des primaires, une semaine verte, le loto, la 
kermesse. Cependant, nous avons continué de tra-
vailler pendant ce confinement, tout d’abord avec 
la direction et les parents correspondants, mais éga-
lement au sein du conseil d’administration. De ce tra-
vail, nous avons sorti de nouvelles idées pour vous 
accompagner.
De nouvelles commissions ont vu le jour, la commis-
sion Information et Conseil aux Familles et la commis-
sion pastorale. Un nouveau cycle de conférences va se 
mettre en place. Il a été victime d’un petit reconfine-
ment, mais nous espérons pouvoir vous le proposer 
très rapidement. Nous réfléchissons également à de 
nouvelles soirées conviviales et d’échanges. Enfin, 
nous espérons pouvoir vous retrouver autour de notre 
loto et de la kermesse. Nous essayons d’être imagina-
tifs pour réinventer ces événements incontournables 
dans la vie de l’école. C’est comme cela que vous vous 
êtes vus proposer un marché de Noël Digital avec de 
nouveaux produits. 
Mais nous ne serions rien sans nos parents bénévoles. 
Chaque année, nous remercions ceux qui s’engagent 
au collège et au lycée en tant que parents corres-
pondants. Cette année, nous tenons à remercier éga-
lement ceux qui nous ont permis de monter l’étude 
bénévole pour le premier degré et permettre ainsi le 
respect du protocole sanitaire.
Nous tenons à vous assurer que le seul objectif de 
notre équipe est de conserver le lien avec toute la 
communauté éducative. C’est un beau challenge car 
cela nous pousse à nous renouveler, à bousculer notre 
organisation et à trouver de nouveaux modes de fonc-
tionnement, tout cela afin de continuer à vous accom-
pagner comme ultimes éducateurs de vos enfants.

CÉCILE GIRAUD-OUHOCINE
Présidente de l’APEL du Mont Saint-Jean

« 
Lionel LEANDRI-VENDEUVRE, est le chef d’établissement 
coordonnateur du Mont Saint-Jean. Avec sincérité, il nous 
raconte dans cette interview le déroulé de cet automne  
2020 entre crise sanitaire et  plan Vigipirate…
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Cette année, la commission Conférences de l’APEL du 
Mont Saint-Jean propose deux événements sur les mé-
thodes d’apprentissage et la mémorisation. 
• Le premier événement est une conférence intitulée  

« Apprendre à Apprendre ». Elle s’adresse aux parents de tous les élèves du 
groupe scolaire du Mont Saint-Jean (écoles maternelle et primaire, collège et 
lycée). Initialement prévue en novembre, suite au 2e confinement, elle a été re-
portée au 1er trimestre 2021. Elle abordera les questions suivantes : Comment 
donner du sens aux apprentissages ? Comment gagner en confiance ? Comment 
apprendre et mémoriser ? Quelle stratégie d’apprentissage en fonction de mon 
fonctionnement propre ? Qu’est-ce que l’attention ? Comment l’entraîner ? 

• Le second événement consiste en une série d’ateliers pé-
dagogiques destinés aux élèves de sixième et de seconde 
afin de les aider à apprendre, à s’organiser, à se mo-
tiver et à s’orienter. Ces ateliers auront lieu durant 
le prochain semestre.  Les élèves de ces deux niveaux 
pourront s’y inscrire librement. Développés à l’ori-
gine par Hélène Weber, psychologue, sociologue et 
formatrice, ils favorisent la transmission des clés, des 
codes et des méthodes pour que les élèves puissent se 
projeter  dans une scolarité qui a du sens. Lors de ces 
ateliers, des tests et des exercices seront proposés pour in-
viter les élèves à se questionner personnellement avant de leur indiquer des 
techniques concrètes d’apprentissage. Pour les élèves de sixième, les ateliers 
concerneront essentiellement l’apprentissage et l’organisation : exploiter le 
fonctionnement de la mémoire, acquérir des techniques de travail innovantes, 
stimulantes et efficaces, s’auto-évaluer, planifier son travail et hiérarchiser ses 
priorités. Pour les élèves de seconde, les ateliers seront plutôt orientés sur la 
motivation et l’orientation : trouver sa place, lutter contre la procrastination, 
gagner en confiance en soi, identifier ses goûts et ses talents, construire des 
projets en accord avec ses aspirations.

Être à l’Apel de l’établissement de ses enfants, c’est être vendeur de sapins, concep-
teur d’affiches ou de gobelets, animateur de loto, spécialiste du chamboule-tout et 
de la pêche aux canards, serveur, crêpière, etc. Mais, ce vendredi 13 novembre, il 
s’agissait d’être libraires et d’accompagner nos maternelles et nos primaires 
dans des choix de lecture... sacrée responsabilité, et comme à chaque fois, un 
très joli moment partagé pour une activité essentielle ! En amont, les coupons 
de don de livres ont été distribués en classe et nos petits lecteurs ont farfouillé 
dans leurs bibliothèques respectives à la recherche du livre à transmettre. Les 
précieux ouvrages récupérés, triés et organisés, nous voici donc, Audrey, Sandra 
et moi-même, prêts à accueillir classe par classe, 
les enfants, pour la plupart déjà bien rompus à 
l’exercice. Protocole sanitaire drastique oblige, 
c’est par petits groupes de 4 que nos écoliers 
ont pu choisir une nouvelle bande dessinée, un 
imagier, un roman, une histoire de princesse ou 
de pirate. Alors bien sûr... certains pensent vrai-
ment que nous sommes une librairie et nous 
demandent un livre précis, d’autres cherchent 
le livre qu’ils ont donné, quelques-uns ont be-
soin de temps, de beaucoup de temps pour 
faire LE CHOIX ULTIME, d’autres ont oublié de 
donner le coupon et ne peuvent pas participer 
à l’opération (fonctionnant sur un système 
de troc et de transmission, il faut absolument 
qu’il y ait un Echange). Et devant le succès 
de l’opération, nous prenons l’initiative de 
la reconduire une fois par trimestre cette 
année. À l’ère des écrans, voir nos enfants 
si heureux de prendre des livres nous en-
courage à augmenter la fréquence de notre 
Troc’livre (et cela permettra à ceux qui 
n’ont pas pu participer à la première Edi-
tion de se rattraper les fois suivantes). 
Nous manquons toujours cependant de 
livres pour les 8/10 ans. N’hésitez pas à 
solliciter les grands frères et les grandes 
sœurs collégiens : ils ont certainement 
des livres oubliés sur leurs étagères.
Rendez-vous à la prochaine Édition !

CONSEILLER LES FAMILLES
Service d’Information et Conseil aux Familles.
Le mouvement des APEL propose d’accompagner, d’informer et de former les pa-
rents sur 3 grandes thématiques : l’orientation, l’école et le monde professionnel 
et l’école inclusive. Ce service est un des axes de développement que votre Apel 
a décidé de suivre cette année. Nous le faisions déjà en accompagnant et formant 
les parents correspondants au collège et au lycée ou en participant à l’organisa-
tion du Forum des Métiers qui se tient en Janvier à Saint Philippe Néri. 
Depuis l’année dernière, nous avons mis en place une commission conférences 
pour informer les parents. Une première conférence a pu se tenir et nous pré-
voyons de vous convier à au moins 3 d’entre elles cette année. Et depuis la ren-
trée, nous vous proposons de nous aider à constituer un répertoire de stage pour 
nos élèves de 3ème. La tâche s’est compliquée avec le renforcement des proto-
coles sanitaires mais nous gardons bon espoir sur l’utilité de cet outil. Enfin, nous 
souhaitons aussi soutenir les familles dont les enfants ont des besoins particu-
liers dans leur démarche et dans leur quotidien.
Si nous pouvons vous aider ou si vous avez des suggestions, n’hésitez pas à nous solliciter : 
icf.apel.msj@gmail.com 



NOËL AU MONT SAINT-JEAN
Cette année 2020 que nos enfants ont traversée avec cette pandémie et ces précautions sanitaires 
et sécuritaires ne devait pas restreindre cet événement qu’est Noël. En dépit des contraintes néces-
saires, il nous importait de continuer d’animer cette fin d’année pour voir la joie sur le visage de nos 
enfants de la maternelle au lycée.

Aussi, le programme a été chargé entre novembre et décembre :
* Comme chaque année, les élèves de maternelle et primaire ont participé avec leurs enseignants à 
notre action « Initiatives ». L’objet qui se retrouve gravé de leurs beaux dessins cette année 
est une jolie gourde. 
Les 8 niveaux de classe confondus, 233 gourdes ont été commandées. La distribution est prévue du-
rant la semaine du 07 décembre.

* Que serait Noël sans un beau sapin ?
Nous avons proposé une vente de sapins, avec quelques nouveautés comme des sapins en pot ou des 
sacs à sapins. La livraison s’est faite le 1er week-end de décembre. Votre contribution a aussi permis 
que l’on reverse 1,50€ à Handicap International pour chaque vente de sac à sapin.

* Pousse, pousse, petite lentille !
Au regard du contexte, il ne nous a pas été possible de proposer la vente de blé et de lentilles à la sor-
tie de l’école. Souhaitant tout de même maintenir la tradition, nous avons fait le choix de glisser un 
sachet de lentilles dans le cartable de tous les élèves de maternelle et primaire le 03 décembre. Nous 
espérons que le 04 décembre ces petites lentilles ont été plantées !

* Le Marché de noël 2020 s’est fait DIGITAL
Cette année, nous avons pu vous proposer notre marché de noël en ligne ! Vous avez pu ainsi retrouver 
les kits Homemade des primaires et maternelles, les décorations de noël et les délicieux pains d’épices 
de Kathy. Mais, vous avez aussi découvert les pulls moches de noël et les kits peluche.
Ne pleurons pas les crêpes, les barbes à papa, les pizzas dans la bonne humeur, les enfants qui se 
pressent contre les étals avec leurs parents… ce n’est que partie remise au Noël prochain !

* Petit papa Noël…

Cette année, la Pastorale est animée par la pétillante Luciana Gassi, Ad-
jointe en Pastorale Scolaire. 
Afin d’alléger les impacts du contexte actuel, elle a proposé aux collé-
giens de formuler des projets sur le thème « Montre Sa Joie ». Les idées 
ont vite fusé et plusieurs projets sont en train d’éclore.
Vous avez pu recevoir le 1er numéro du Journal du Bonheur. 
Mme Gassi a également proposé un Concours de Crèches aux classes 
de 6ème, 5ème et 4ème. Les élèves ont prévu de réaliser leurs crèches 
selon des concepts et matériaux originaux. Quelles merveilles vont-ils 
présenter ce jeudi 17 décembre devant le Jury auquel participera l’Apel ?
La crèche gagnante participera ensuite au concours de l’Apel départe-
mentale qui aura lieu en janvier 2021. Pour rappel, l’année dernière, la 
crèche vivante du 1er degré avait remporté la 3ème place.
Parmi les autres projets du collège, un concours de pâtisseries est pré-
vu le 10 février et un concours de photographies à Pâques. Pour clore 
l’année scolaire, un spectacle humoristique et un défi sportif élèves/
professeurs sont également projetés par les collégiens.
Les contraintes sanitaires et de sécurité que nous connaissons ne per-
mettront sans doute pas la tenue de la messe des familles de Noël le 17 
décembre.  Cependant, durant les 3 semaines de l’Avent, le Père Narcisse 
se rendra disponible et permettra aux enfants d’accéder à la confession 
ou à un temps de prière par classe.
L’Apel est ravie d’apporter sa contribution à la Pastorale par le biais de 
sa commission pastorale. D’ailleurs, le 30 novembre, début de l’année 
liturgique et de l’Avent, l’Apel a distribué avec Mme Gassi 288 calendriers 
de l’Avent rédigés par l’Apel nationale et financés par l’Apel académique 
au collège. Les élèves de maternelle et de primaire ont également reçu 
les leurs.

LA PASTORALE
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Avant les vacances le Père Noël est venu visiter les élèves 
de notre établissement. Il en a profité pour distribuer les 
sachets de chocolats de l’Apel, très appréciés par nos plus 
jeunes à qui Il a aussi offert un équipage de trottinettes et 
vélos totalement neuf...

Le reportage photos sur notre page Facebook.
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         Plus d’informations : https://parcoursup.fr


